

Lo que pasó



“Veremos un fortalecimiento del comercio entre países vecinos. Colombia podrá aprovechar su capacidad de producción para proveer a otros mercados”.

Flavia Santoro, presidenta de ProColombia



Cine Colombia recibió el visto bueno de la Alcaldía de Bogotá para abrir el autocine de Unicentro con los protocolos de bioseguridad acordados.

Munir Falah, presidente de Cine Colombia



“Se conformó un cartel para revender las boletas de la eliminatoria 2018 que generaron unos precios excesivamente altos a través de la reventa”.

Andrés Barreto, superintendente de Industria y Comercio



Bogotá recibirá la donación de 5 millones de dólares de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea para atender la covid-19 en la ciudad.

Claudia López, alcaldesa de Bogotá

RETROSPECTIVA

Impacto femenino de la pandemia



Francisco Miranda
Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

UNO DE LOS desequilibrios y las vulnerabilidades que ha exacerbado la pandemia del coronavirus ha sido el de la sobrecarga de las mujeres en materia social, económica y sanitaria.

La cuarentena en Colombia, y el resto de los países del mundo, terminó por echar sobre los hombros de las mujeres las responsabilidades del trabajo en casa junto a las de los oficios del hogar. El peso del trabajo doméstico y de los cuidados, la llamada economía del cuidado, pesa alrededor del 20 por ciento del PIB colombiano en 2017, de acuerdo con cálculos del Dane.

La pandemia de la covid-19 ha puesto de relieve la importancia de estas actividades, tanto las de la aten-

ción de hogar -que se convirtió en oficina- como las del cuidado de niños, ancianos y enfermos. La paradoja es que, cuando más importa la protección y el cuidado, las mujeres, que lo ejercen en casi un 80 por ciento, son las más golpeadas por la crisis.

Por ejemplo la tasa de desempleo femenino para mayo llegó al 25,4 por ciento -una de cada cuatro- mientras que la de los hombres registró un 18,6 por ciento. A lo anterior se añade la brecha de ingresos estructural de más del 17 por ciento entre hombres y mujeres.

De hecho, varios de los sectores de alto contacto y basados en la aglomeración como el turismo, alojamiento, restaurantes y entretenimiento tienen un importante porcentaje de

trabajadoras. Tanto la educación como la salud, la primera en virtualidad y la segunda como primer frente de batalla contra el virus, cuentan con alto porcentaje de mujeres.

Sería lamentable que, como todo parece indicar, la pandemia del coronavirus terminara por ampliar aún más las brechas sociales y económicas en contra de las mujeres colombianas. Las estrategias de reactivación económica que hoy discuten el Gobierno y el sector privado deben incluir a la economía del cuidado.

Además, cualquier iniciativa de choque para la protección o generación de empleo debe reconocer no solo la vulnerabilidad adicional de la mujer, sino su papel crucial en el cuidado en plena pandemia.

DESTACADOS

Oro, cobre y petróleo, la prioridad del país

El nuevo ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, en diálogo con Portafolio, señaló que su despacho meterá el acelerador para el desarrollo de los proyectos mineros con énfasis en oro y carbón, así como en petróleo y gas natural.

Decretos: en ‘cuarentena’ jurídica

Con las dos declaraciones de estado de emergencia, el Gobierno tuvo que emitir una avalancha de decretos que, por un lado son estudiados por la Corte Constitucional para ver su exequibilidad, y por el otro los expertos analizan su viabilidad.

Compra de Avantel altera el mercado

La llegada de Novator Partners al país, y hacerse con la mayoría de participación de Avantel, alteró el mercado de la telefonía móvil. Su impacto se ha dado desde el inicio de su operación como interesado en la subasta de espectro, a finales de 2019.

Listas normas para los pilotos de ‘fracking’

El país tendrá listo el marco regulatorio técnico, ambiental, social y contractual para desarrollar los pilotos de fracking. La tarea fue realizada por los ministerios de Minas y Energía, Ambiente, del Interior y la ANH.

Colombia, rey de la distribución de gas

Prácticamente el país dirige los hilos del negocio de transporte y distribución del gas natural en Perú. Dos multilaterales, Grupo Energía Bogotá (GEB) y Promigas tienen a su cargo el desarrollo del 90% del abastecimiento del combustible en la vecina nación.

Excusa viral

Covid-19 disparará pobreza, desigualdad y desempleo en Latinoamérica

POR LO MENOS HABRÁ A QUIÉN ECHARLE LA CULPA

BOGOTÁ

ASÍ LO DIJO...



Archivo

“El primer vuelo piloto ya fue autorizado. Esperamos que este se dé a finales de la semana, o incluso, a comienzos de la siguiente. Apenas tengamos una fecha definida venderemos el vuelo de Bucaramanga a Cúcuta”.

ALFONSO ÁVILA
PRESIDENTE DE EASYFLY

76

INMUEBLES ha puesto en venta la Sociedad de Activos Especiales (SAE) por un valor cercano a los \$12.000 millones en todo el territorio nacional y en lo corrido de 2020. Así mismo, para el presente año, la entidad de la nación tenía entre sus planes enajenar otro 5.800 inmuebles por precio que ronda los \$2 billones.